
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Hauptausschusses der Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Büchen am Montag, den 
12.11.2018; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

 

Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Müller, Bert  

Gemeindevertreterin 
Gast-Pieper, Petra  
Hondt, Claudia  

Gemeindevertreter 
Bourjau, Axel  
Gladbach, Thomas  
Lempges, Jürgen  
Lüneburg, Henning  

Gleichstellungsbeauftragte 
Ewert, Kirsten  

Verwaltung 
Möller, Uwe  

Gäste 
Melsbach, Thorsten  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Berichtswesen 
 
 

 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

5)  Datenschutzrechtliche Einwilligungserklärung - EMail 
 
 

 

6)  Ortsentwicklungskonzept - weiteres Vorgehen 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Müller eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Ausschuss beschlussfähig 
ist.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung erheben sich keine Einwände.  
 
 

  
3) Berichtswesen 
  

Herr Möller ergänzt das Berichtswesen um folgende Punkte: 
- In den ersten 10 Monaten des Jahres konnten allein in Büchen 45 Geburten 

verzeichnet werden. 
- Die Denkmalliste des Landes ist eingegangen. Die Eigentümer werden jetzt 

vom Land angeschrieben und darauf hingewiesen. 
- Alle Grundstücke im B-Plan 55 sind verkauft bzw. reserviert. 

 
 
 
 



  
4) Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
5) Datenschutzrechtliche Einwilligungserklärung - EMail 
  

Frau Volkening berichtet, dass bei dem Versenden von Sitzungsunterlagen be-
reits auf die Veröffentlichung der Emailadressen verzichtet wird. Problematisch ist 
diese Vorgehensweise bei der Abstimmung von Terminen. Es wäre für die Ver-
waltung hilfreich, wenn alle Gremienmitglieder eine Einwilligung zur Verwendung 
ihrer Mailadresse abgeben würden. 
 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, über die Fraktionen die zu verwendenden 
Mailadressen mit Einwilligungserklärung einzuholen. Die Einwilligung bezieht sich 
auf die politische Gremienarbeit. Die Mailadressen können auch innerhalb der 
Gremien offen genutzt werden.  
 
 

  
6) Ortsentwicklungskonzept - weiteres Vorgehen 
  

Herr Lempges bittet, das weitere Vorgehen zur Umsetzung des Ortsentwick-
lungskonzeptes abzustimmen. 
 
Herr Möller erläutert, dass der Landschaftsrahmenplan für unser Gebiet seit dem 
01.10.2018 ausliegt. Der Landschaftsrahmenplan weist das komplette Gebiet in 
Pötrau vom Engelsberg bis zum Blasebuschweg als Vorranggebiet zur Gewin-
nung von oberflächennahen Rohstoffen aus. Dies bedeutet z.B. Kies- oder 
Tonabbau, je nach Rohstoffvorkommen. Eine bauliche Nutzung zu Wohnzwecken 
wird dann nicht mehr möglich sein. 
Wenn der politische Wille besteht, dieses Vorranggebiet im Landschaftsrahmen-
plan zu entkräften, ist bis zum 28.02.2019 eine Stellungnahme abzugeben. 
Die Stellungnahme würde auf das Ortsentwicklungskonzept und die positive Un-
terstützung des Landes hinweisen. Je weiter eine gemeindliche Planung in die-
sem Gebiet bereits ist, umso erfolgsversprechender wird die Stellungnahme ge-
sehen. Eine Garantie dafür gibt es nicht. 
Als Möglichkeiten zur gemeindlichen Planung ist im ersten Schritt die Überpla-
nung mit einem Flächennutzungsplan. Der stellt jedoch nur eine Willensbildung 
der Gemeinde dar. Herr Möller empfiehlt die Aufstellung eines Bebauungsplanes 
für dieses Gebiet anzuschieben, um eine verbindliche Planung aufzuzeigen. 
 
Herr Lempges spricht sich dafür aus, die Umsetzungszeiträume des Ortsentwick-
lungskonzeptes einzuhalten. 
 
Die weitere Beratung wird in den Fraktionen und im nächsten Bau-, Wege- und 
Umweltausschuss erfolgen.  
 
 
 
 
 

  



7) Verschiedenes 
  

Herr Lüneburg erinnert an die Kostenaufstellung für das WLAN am Sportzentrum 
und am Bahnhof. 
 
Frau Hondt merkt an, dass der Veranstaltungskalender auf der Homepage der 
Gemeinde Büchen inhaltlich nicht optimal gepflegt ist z.B. steht als Veranstal-
tungsort nur Büchen. 
 
Frau Ewert erinnert an 100 Jahre Wahlrecht für Frauen. 
 
Herr Müller schlägt vor, in der nächsten Ausschusssitzung über Aufgaben und 
Schwerpunkte des Ausschusses zu beraten.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Bert Müller Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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